

Robert White, ex embajador en El Salvador

EU nació con una revolución, pero apoya a los militares más depravados de la Tierra

(UPI y DPA)

WINOOSKI, Estados Unidos 17 de mayo.— El gobierno de Ronald Reagan está alentando a regímenes militares brutales y corruptos en nombre de la lucha contra el terrorismo, dijo hoy el ex embajador norteamericano en El Salvador, Roberto White.

"El poder y el prestigio norteamericano está siendo usado y malusado para apoyar a regímenes corruptos", dijo White en un discurso de graduación en la Universidad St. Michael's College, de Winooski, Vermont.

White, que ahora es consultor de Carnegie Endowment For International Peace, dijo que Estados Unidos nació con una revolución pero abandonó su apoyo a otros que luchan por la libertad.

"Nuestro actual gobierno parece haber puesto a Estados Unidos contra el cambio y a favor del statu quo", dijo White. "Hay algo cercano al racismo en esta política".

Estados Unidos está apoyando a "algunos de los más brutales y depravados militares de la tierra que matan no sólo a gremialistas moderados sino también a eclesiásticos".

"Parecemos estar diciendo a los latinoamericanos que no son capaces de tener democracia y debemos apoyar los regímenes represivos".

White dijo que América Central y América Latina son "perfectamente capaces" de tener democracia, pero "es difícil crear una democracia cuando Estados Unidos se opone al cambio cualquiera que sea el nivel de represión del régimen que tiene el país".

WALTERS, ¿CON UNGO?

En conferencia de prensa ofrecida

anoche en la embajada norteamericana de Panamá, Vernon Walters, emisario especial del secretario de Estado Alexander Haig, dijo que en lo que respecta a El Salvador está totalmente de acuerdo con el líder de la oposición salvadoreña, Guillermo Ungo, de que "el problema salvadoreño deben resolverlo los mismos salvadoreños sin interferencia externa".

Walters interpretó lo anterior como que Estados Unidos hará "todo lo que pueda para que el pueblo salvadoreño pueda votar libremente por el gobierno que elija".

Ungo es el líder del Frente Democrático revolucionario, coalición de partidos políticos y organizaciones que se oponen a la Junta salvadoreña que respalda Estados Unidos. Desde su exilio en México, Ungo ha hecho un llamado para que Estados Unidos suspenda la ayuda militar al régimen salvadoreño.

Walters regresó anoche a Estados Unidos, terminando la gira que también incluyó visitas a Guatemala y Honduras.

**DIVIDIR PARA...
¿WALTERS?**

El ex integrante de la Junta de gobierno, de El Salvador Román Mayorga Quiroz, señaló que la opinión pública mundial está demandando una solución al conflicto del país y que la izquierda ha creado una nueva conciencia y de aquí la decisión de buscar la negociación.

Mayorga Quiroz, al hacer un análisis de los sectores de ésta indica que conforma una aglutinación de fuerzas a través del FMLN y el FDR este último tiene a pesar de todo dice compatibilidades con

el gobierno actual y podría en determinado momento después de negociaciones, ampliar su poder, integrándose ambos.

Más adelante explica que "la coalición opositoria está integrada por dos sectores, uno el militar y otro el democrático".

El sector militar: las FPL, RN, ERP, PC, PRTC. El sector democrático: MNR, MPSC, MPYTI, y otros.

Sostiene el ex miembro de la Junta de gobierno de El Salvador, que el sector militar tiene capacidad para desestabilizar a cualquier gobierno y el sector democrático es totalmente incompatible con la derecha del Ejército y la oligarquía.

Más adelante dice "estos sectores descritos presentan una plataforma y programa de gobierno que no difiere mucho del gobierno actual".

Señala Mayorga Quiroz, "sólo que la Junta no ha podido desarrollar sus programas debido a la acción de fuerzas en contra, incluso de las guerrillas".

Sostiene que "el sector beligerante determina que en el gobierno actual se presentan sectores "compatibles" y sectores "incompatibles".

De ellos los sectores compatibles: la Juventud Militar, la Democracia Cristiana, la burocracia y la tecnocracia. Los sectores incompatibles: la derecha del Ejército (altos mandos y cuerpos de seguridad).

Más sin embargo subraya "la pequeña y mediana empresa es ambigua y hay que ofrecerle suficientes garantías, para que se alinee". Sobre la Iglesia Católica, Mayorga Quiroz opina que "a pesar de que existe división, se estima que la Iglesia participe del apoyo a la izquierda".